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8. Marcher par l'Esprit dans notre esprit
Col.1:27; 2 Cor. 4:7; Rom. 8:1-4, 9-12, 28-39; Gal. 3:27; Jean 15:4-7; Gal. 5:16, 25; Col. 3:1-3; 1 Jean 

2:27; Héb. 3:7-8, 15; Héb. 4:7; Rom. 12:11; Matt. 16:24-26

(Prière) Seigneur Jésus nous te louons de ce que tu nous appelles à nous donner vraiment pour 
ton dessein. Merci de nous montrer ce que tu as prévu. Tu nous équipes pour que nous puissions 
courir  dans ce chemin.  Nous prions pour que tu nous encourages tous et que tu nous montres 
clairement ce que tu veux. Nous désirons que tu atteignes ce but avec nous. Seigneur, nous voulons 
l'atteindre avec toi, pour cela nous t'ouvrons nos cœurs, nous disons Amen à ta Parole! Amen!

Atteindre le but – le Seigneur le destine à chacun d'entre nous
Loué soit le Seigneur pour le but qu'il nous montre. Il nous encourage vraiment à courir vers ce 

but! Voyezvous le but, à présent? Quel est maintenant votre but? J'ai été très touché par le fait que 
nous   pouvons   faire   partie   des   prémices,   parce   que   nous   vivons   aujourd'hui   dans   un   temps 
particulier; nous avons en fait la chance d'attendre le retour du Seigneur sur la terre durant notre 
vie terrestre. Son jour est tellement proche! Si on considère les faits historiques, si on observe les 
événements qui ont lieu ces derniers temps, alors nous pouvons vraiment voir que ce temps est 
proche! Nous devons être au clair dans nos cœurs: le Seigneur aimerait accomplir son plan avec 
nous, il veut revenir bientôt, à notre époque! C'est très impressionnant! Il y a beaucoup de signes 
qui montrent clairement que le Seigneur revient très bientôt. 

J'ai   lu   récemment que des  chercheurs  ont   inventé  une pièce d'identité   sous  forme de  puce 
électronique.  C'est de nouveau un pas en avant qui prépare le royaume de l'Antéchrist.  Soyons 
conscients que le temps arrive où on ne pourra plus acheter et vendre que si on porte le signe de la 
bête. Porter sa carte d'identité dans sa main sur son front, sous la peau n'est plus une bien grande 
affaire.   Ce   genre   de   développement   montre   clairement   que   nous   vivons   dans   le   temps   où   le 
Seigneur va achever son plan et revenir. Et ce n'est pas seulement le monde qui doit se préparer à 
cela mais nous surtout, nous devons être prêts! Le Seigneur nous appelle vraiment et ce n'est pas en 
vain qu'il nous donne cette parole sur les prémices. Il veut que nous fassions partie de ces prémices! 
Il veut pouvoir mettre fin à cet âge avec nous et s'il nous donne une telle Parole maintenant, ce n'est 
pas dans le but de nous dire: « Tu connaissais la volonté du Seigneur; maintenant tu vas recevoir 
beaucoup de coups parce que tu ne t'es pas préparé. » Ce n'est pas l'intention du Seigneur! S'il nous 
révèle sa volonté c'est parce qu'il veut vraiment que nous devenions les prémices de la récolte. Nous 
devons avoir une telle vision – ce but n'est plus si loin de nous! Nous avons tous pris la décision de 
courir vers le but et nous pouvons l'atteindre! C'est quelque chose que nous devons voir, que le 
Seigneur doit écrire dans nos cœurs. Ce n'est pas quelque chose qui ne serait atteignable que par 
certains, car le Seigneur a le désir d'obtenir les premiers fruits, les prémices, avec nous tous! Ayons 
de la foi pour nousmêmes. Nous ne devons pas avoir peur du retour du Seigneur! N'admets pas des 
pensées comme: « C'est quelque chose que je ne peux pas faire. » Non, le Seigneur parle maintenant 
pour que nous soyons ceux qui atteignent finalement le but. Cherchons le Seigneur dans ce sens, 
que nos cœurs soient libres des ces pensées d'incapacité. Ne dis pas: « Moi, je ne peux pas faire 
partie des prémices; cela ne concerne que certains frères. » Le Seigneur a donné un talent à chacun 
selon sa capacité. Nous avons notre capacité et le Seigneur nous a en fait tant donné! Tout ce qui est 
maintenant nécessaire, c'est que nous acceptions de collaborer avec lui.

Ne pas endurcir notre cœur
« Aujourd'hui, si vous entendez sa voix, n'endurcissez pas vos cœurs » (Héb. 4:7). C'est si simple! 

Qu'attend le Seigneur de nous? Que nous soyons tellement actifs et zélés pour lui, que nous ayons 
une capacité extraordinaire de parler et d'agir pour Dieu? Il dit seulement: « Si vous entendez sa 
voix,  n'endurcissez  pas   vos   cœurs! »  Ne  pas   endurcir  nos   cœurs   est  un  des   exercices   les  plus 
importants de toute notre vie avec le Seigneur. Ayons une oreille attentive quand il parle et cela va 
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nous garder. Dans la parabole des talents, nous voyons que le problème de celui qui avait enterré 
son talent était l'endurcissement de son cœur. Il n'a pas fait fructifier son talent parce qu'il a pensé: 
« Le Seigneur exige bien trop de moi, je ne peux pas le faire, c'est un homme dur. Il est tellement 
exigeant! Il veut récolter ce qu'il n'a pas semé. Il veut quelque chose de moi, mais comment doisje 
faire, comment doisje me comporter? » Ce c'était qu'une pensée fausse issue d'un cœur endurci. Si 
nous avons de telles pensées alors nous devons voir clairement qu'elles viennent de l'ennemi, qui les 
utilise pour endurcir nos cœurs, pour que nous ne fassions pas fructifier le talent que le Seigneur 
nous a confié. Abandonner de telles pensées est un exercice, car l'ennemi essaie souvent de nous 
empêcher d'investir les richesses de Christ. 

Rappelezvous qu'un talent était l'équivalent de presque une vie de salaire, à l'époque! Souvent, 
nous sommes là avec notre talent et nous oublions complètement que c'est Dieu qui nous l'a donné. 
Nous pensons seulement que nous n'en avons pas. C'est faux, tu as un talent. Mais tu ne te sens 
peutêtre pas dans la bonne situation pour pouvoir le faire valoir. Nous devons reconnaître que 
souvent il nous paraît bien trop difficile de connaître l'Esprit que nous avons reçu. Nous savons qu'il 
est là et même qu'il nous suffit de le faire valoir et qu'alors il va se multiplier. Mais nos pensées de 
défaites et d'incrédulité sont un obstacle. Elles sont souvent notre problème. Nous pensons que le 
Seigneur nous en demande trop, que c'est trop dur, que nous n'y parviendrons pas... Seigneur Jésus! 
Puissionsnous   mettre   en   lumière   tous   les   desseins   de   l'ennemi!   Nous   devons   avoir   un   esprit 
vigilant, pour ne plus croire ces mensonges du diable, car chacun d'entre nous a reçu un talent! 

Quelqu'un osetil encore affirmer qu'il n'en a pas reçu? Estce que quelqu'un peut dire: « Non, le 
Seigneur ne m'a rien donné, je n'ai pas reçu les richesses de Christ? » Estce que quelqu'un peut 
affirmer cela? N'avonsnous pas tous reçu un talent? Amen! Alors, qu'estce qui peut nous empêcher 
de faire fructifier ces richesses? Qui d'entre nous peut encore dire: « Je n'y arriverai pas; je n'ai rien 
à faire fructifier? » Personne ne peut dire cela, loué soit le Seigneur! Nous avons besoin de nous 
exercer à faire fructifier ces richesses, à les faire valoir avec assurance!

Affranchis par la loi de l'Esprit de vie
« Il n'y a donc maintenant aucune condamnation pour ceux qui sont en JésusChrist » (Rom. 8:1). 

Louez le Seigneur! Puissionsnous proclamer cette Parole par la foi en tout temps, maintenant et 
chaque fois  que quelque chose nous décourage de faire  fructifier  notre  talent.  Alléluia,   il  n'y  a 
aucune condamnation pour ceux qui sont en JésusChrist! 

Qui est en JésusChrist? Comment êtesvous venus en Christ? « Ignorezvous que nous tous qui  
avons été baptisés en JésusChrist, c'est en sa mort que nous avons été baptisés? »  (Rom. 6:3). Nous 
savons, nous n'ignorons pas, que nous avons tous été baptisés en JésusChrist. « Vous tous, qui avez 
été baptisés en Christ, vous avez revêtu Christ » (Gal. 3:27). « Vous tous »! Y atil encore le moindre 
doute que nous sommes en Christ? Tous ceux qui sont baptisés n'ont plus besoin de douter et ceux 
qui ne se sont pas fait baptiser doivent être maintenant définitivement au clair: ils doivent se faire 
baptiser  en Christ,  entrer   le  plus  vite  possible  dans  ce royaume.  En dehors  de Christ,   tout  est 
terrible; sans Christ qu'avonsnous comme espérance? Si nous lisons les chapitres qui précèdent 
Romains 8, nous voyons notre état sans Christ, et c'est un état grave. La situation dépeinte dans 
Romains 7:1425 est grave et c'est la situation de tout homme qui n'est pas en JésusChrist, c'est le 
combat journalier de quelqu'un qui combat sans Christ – mais ce combat n'est pas le bon combat de 
la foi! C'est le combat religieux, entre la bonne et la mauvaise chair. Comme il n'est pas possible de 
gagner une telle bataille, combien ce combat est frustrant! Le Seigneur doit nous en sauver, pour 
que nous comprenions quel est le bon combat que nous devons combattre.

Il est toujours bon de se rappeler que nous sommes constitués de trois parties: notre corps, notre 
âme (où nous trouvons nos pensées, notre volonté et aussi nos sentiments), mais heureusement 
aussi notre esprit, louez le Seigneur! Dans sa sagesse, le Seigneur a créé l'esprit en nous ; il pouvait 
ainsi déjà nous préparer un chemin de salut. Le grand problème de l'homme, quand il ne vient que 
d'Adam et qu'il n'a pas encore expérimenté Christ, c'est que son esprit est mort. Depuis qu'Adam a 
mangé de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, Dieu déclare que notre esprit mort. Et le 
corps est également devenu un corps de mort dans lequel agit la loi du péché:  « Mais je vois dans 
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mes membres une autre loi, qui lutte contre la loi de mon entendement, et qui me rend captif de la loi  
du péché,  qui   est  dans  mes  membres »  (Rom.  7:23).  L'âme est  également  déchue,  elle  est  aussi 
influencée  par   cette  mort.  Elle   se  dresse   contre  Dieu.  Par   conséquent,  notre  discernement   est 
obscurci, il est devenu étranger à la vie de Dieu; la volonté est devenue l'ennemie de Dieu et elle est 
rebelle; dans les sentiments, il y a beaucoup de choses, mais pas le Seigneur. Tous ces éléments 
déchus qui constituent l'âme, c'est en fait la chair. Ce n'est vraiment pas une bonne situation. 

Nous essayons bien sûr de vaincre cela, mais ce n'est tout simplement pas possible. Nous avons 
vraiment besoin d'être sauvés de notre âme. Il est merveilleux que Dieu nous ait préparé un salut! 
Pourquoi estce si important de discerner l'état de déchéance de notre âme et de réaliser que nous 
avons  absolument  besoin  d'être   sauvés  de  notre   chair?  Parce  que   si  nous  n'expérimentons  pas 
l'Esprit, il va nous être impossible d'accomplir la volonté du Seigneur. Pourquoi estce qu'il nous 
paraît tellement difficile de suivre le Seigneur? Parce que dans la chair c'est vraiment impossible.

Paul  était  aussi   quelqu'un  qui   recherchait   le  bien  et   qui  désirait   suivre  Christ,   raison  pour 
laquelle il dit d'ailleurs continuellement dans Romains 7: « Je veux, je voudrais, j'ai la volonté. » 
Quelle est sa conclusion? « J'ai la volonté, mais non le pouvoir de faire le bien » (v. 18). Notre volonté 
combat contre cet état de mort mais elle ne suffit pas. Nous avons affaire à la loi du péché, et le 
péché agit dans la chair comme une loi. Une loi agit toujours, mais ta volonté est limitée. Beaucoup 
connaissent  l'exemple suivant: si  je veux essayer de tenir ma Bible à  bout de bras, j'ai certes la 
volonté de la tenir, mais je combats contre une loi, la loi de l'attraction terrestre. Qu'estce qui est le 
plus fort? Au début, c'est moi qui suis le plus fort, mais avec le temps, cela va devenir difficile et 
fatigant; je ne pense pas que je pourrais tenir jusqu'à la fin de la réunion dans cette position! Peut
être que certains y parviendraient, mais à la fin, ils commenceraient aussi à chanceler et douter. Peu 
importe combien ta volonté est forte, à un certain moment la loi va prendre le dessus. De même, 
suivre le Seigneur avec la force de notre volonté va devenir fatigant avec le temps; c'est très dur! Si 
je pense que je dois courir jusqu'au but dans cette position, jusqu'à ce que le Seigneur revienne, que 
je dois tenir jusquelà, je crois que dans ce cas j'abandonne dès maintenant.

Il est d'ailleurs bien meilleur d'arrêter un tel combat tout de suite, ce n'est pas le bon. Tu as juste 
des douleurs dans le bras,  mais tu ne vas pas atteindre le but! Le Seigneur doit vraiment nous 
montrer qu'il y a une autre loi qui agit en nous, comme on le voit dans Romains 8:2: « En effet, la loi  
de   l'Esprit   de   vie   en   JésusChrist  m'a   affranchi   de   la   loi   du   péché   et   de   la  mort ».  N'estce  pas 
merveilleux? La loi de l'Esprit de vie nous a affranchis! Amen! Nous devons vraiment savourer cela! 

Si nous revenons aux trois cercles, nous voyons mieux maintenant ce qui est arrivé en nous. 
Quand le Seigneur vient habiter en nous, alors notre esprit est rendu à la vie! Louez le Seigneur! 
Comme il est écrit dans Romains 8:10: « Et si Christ est en vous, le corps, il est vrai, est mort à cause  
du péché, mais l'esprit est vie à cause de la justice ». Le corps est mort, mais maintenant il y a autre 
chose en nous: Christ vit en nous, et l'esprit devient vie! En nous il y a vraiment la vie, la vie de 
Dieu, une vie qui a vaincu toute mort, la vie de résurrection du Seigneur, la vie de l'homme qui « a 
été tenté comme nous en toutes choses, sans commettre de péché »  (Héb. 4:15). Nous avons un tel 
souverain sacrificateur qui peut nous sauver parfaitement! Cette vie a tout vaincu, chaque péché, 
chaque mort, et elle nous est offerte dans notre esprit, elle est là! C'est une richesse puissante, un 
trésor dans nos vases de terre! Et Dieu veut nous révéler ce qu'est la richesse de la gloire de ce 
mystère: Christ en nous l'espérance de la gloire (Col. 1:27)! Nous devons voir que cet Esprit est en 
nous, et qu'il nous libère complètement de ce corps de mort, de la loi du péché qui agit dans notre 
chair. Le péché nous empêche d'atteindre le but. Aussi longtemps que nous marchons dans la chair, 
nous allons nous fatiguer et passer à côté du but. N'essayons pas plus longtemps d'atteindre le but 
en marchant selon la chair. Et quand elle tente de se manifester, sachons l'identifier, même si c'est 
notre bonne chair religieuse. Sachons reconnaître que nous avons besoin de nous tourner vers notre 
esprit. Je peux me tourner vers cette loi de l'Esprit de vie et c'est seulement au travers de cet Esprit 
que j'arriverai au but! « La loi de l'Esprit de vie en JésusChrist m'a affranchi de la loi du péché et de la  
mort. Car – chose impossible à la loi, parce que la chair la rendait sans force – Dieu a condamné le  
péché dans la chair, en envoyant, à cause du péché, son propre fils dans une chair semblable à celle du  
péché, et cela afin que la justice de la loi soit accomplie en nous, qui marchons, non selon la chair, mais  
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selon l'Esprit » (Rom. 8:24). Nous marchons selon l'Esprit!

Exposer l'œuvre de la chair
Nous devons aussi discerner quand des pensées viennent de notre chair et ne pas être naïfs; 

parfois, bien que nous désirions suivre le Seigneur, la chair nous prend par ruse. Nous sommes pour 
le Seigneur, nous nous donnons à lui, mais d'une manière ou d'une autre, la chair aimerait encore 
avoir sa place. Le danger est toujours bien présent, même si nous marchons avec le Seigneur dans la 
vie de l'Eglise depuis plusieurs années, même si nous avons entendu beaucoup de messages, même 
si nous connaissons beaucoup de choses. Souvent, il y a en nous cette pensée: « Seigneur, je veux 
me donner à toi, je veux atteindre le but, mais je veux encore ceci et cela en plus. » Nous savons que 
le Seigneur nous a libérés de la loi et nous donne la liberté, mais le problème c'est que la chair 
utilise cette liberté comme une couverture, comme un prétexte. Nous ne devons pas être ignorants 
et naïfs, mais nous avons besoin de discerner ce qui vient de l'Esprit et ce qui vient de la chair! 

Il se peut que nous ayons des difficultés à suivre l'Esprit et à reconnaître ce que veut l'Esprit. 
Pourquoi? D'un côté,   j'aimerais avancer avec le Seigneur mais en même temps j'aimerais encore 
autre chose. Parce qu'aucune loi ne m'interdit de faire ceci ou cela, je me sens libre et je tiens à ma 
liberté. Nous disons: « Oui, je veux suivre le Seigneur mais ceci et cela je veux aussi le faire. On peut 
le pratiquer, il n'y a pas de commandement qui m'interdit de le faire ». Derrière ces pensées se cache 
la chair. D’une part, le Seigneur nous parle et nous montre sa volonté, mais d'autre part la chair 
lutte contre cela, même quand elle prend pour prétexte la liberté dont nous jouissons en Christ! 
Oui, bien sûr cette liberté existe, mais derrière de telles pensées se cache la chair, parce que l'Esprit 
va dans une autre direction. Le point, c’est que ces choses ne conduisent pas au but, et l'Esprit agit 
clairement pour nous amener au but! 

« Ceux, en effet, qui vivent selon la chair s'affectionnent aux choses de la chair, tandis que ceux qui  
vivent selon l'Esprit s'affectionnent aux choses de l'Esprit » (Rom. 8:5). Ce que l'Esprit veut, c'est nous 
amener jusqu'au but et il veut que toutes choses servent à cela. Oui, nous sommes libres de faire 
certaines choses... mais nous sommes aussi libres de les abandonner! Une bonne manière de se 
maintenir sur le bon chemin, c'est aussi de se demander ce qui est utile pour avancer vers le but. 
Qu'estce qui nous amène vraiment de l'avant? Estce que ce que je veux faire va porter du fruit ou 
pas? C'est la seule décision qui compte pour l'Esprit: estce que du fruit est produit? Estce que mes 
choix m'apportent plus du Seigneur, estce que je le gagne? Si je ne le gagne pas, alors c'est une 
perte! Si un choix ne me sert pas à courir vers le but, alors ce choix est à considérer comme une 
perte – il vaudrait mieux que je ne le fasse pas.

Cela, c'est l'expérience du discernement de l'esprit en moi! L'Esprit en nous dit amen à la parole 
que Paul expérimente: « Mais ces choses qui étaient pour moi des gains, je les ai regardées come une  
perte, à cause de Christ. Et même je regarde toutes choses comme une perte, à cause de l'excellence de la  
connaissance de JésusChrist mon Seigneur, pour lequel j'ai renoncé à tout; je les regarde comme de la  
boue, afin de gagner Christ » (Phil 3:78). Certaines choses étaient peutêtre un gain pour toi, mais 
l'Esprit te donne une autre affection et tout à coup, tu remarques que ce qui était un gain pour toi, 
tu le considères à présent comme une perte, parce que tu vois en esprit qu'il y a plus à gagner. Nous 
avons besoin de nous tourner vers l'Esprit, nous devons apprendre à suivre l'Esprit et non la pensée 
de la chair, sinon nous serons vraiment empêchés de courir, et notre chair va nous faire manquer le 
but. Seigneur Jésus! Nous avons vraiment besoin d'en être sauvés et de nous tourner vers notre 
Esprit! Laisse régner l'Esprit en toi et il va te diriger vers le but; alors tu vas choisir uniquement ce 
qui apporte la vie, ce qui te mène de l'avant, parce que tu sais que l'affection de la chair t'amène la 
mort. Peutêtre même qu'une agréable semaine de conférence n'aura produit pour toi que de la 
mort, si tu ne fais pas le choix de l'Esprit; tu remarqueras que tu ne vas pas vraiment de l'avant, que 
tu n'avances pas. Nous ne nous satisfaisons pas d’être momentanément encouragés et ensuite de 
retomber dans la mort. C'est trop dommage!

Nous devons voir que l'affection de l'Esprit est la vie! Elle nous rend la vie, elle nous amène de 
l'avant. Et alors nous allons vraiment gagner quelque chose, pas seulement à une conférence mais 
durant toute notre vie! Apprendre à connaître et exercer cette affection de l'Esprit est notre salut 
pour notre vie entière. Aussitôt que nous remarquerons cela et que nous prendrons position, nous 
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irons de l'avant et nous expérimenterons la vie et la paix. Puissionsnous avoir cette réaction: « C'est 
pour moi, c'est à cela que je veux m'exercer et c'est vers cela que je m'oriente. Je veux m'attacher à 
cela. » Quelle paix, alors! Expérimentons l'Esprit et il deviendra l'objet de notre affection! Il est bon 
de donner de la place au Seigneur et d'être ainsi encouragés, car l'Esprit va nous amener de l'avant 
jusqu'au  but.   Il   nous   encourage   tous   les   jours,  nous  ne  devons  avoir   aucune   crainte.  Si  nous 
courons, nous nous rendons compte que nous pouvons nous confier entièrement dans le Seigneur. 
En marchant dans cette direction, personne n'aura plus peur du retour du Seigneur. Quand il parle, 
nous l'entendons, nous l'écoutons et ce qu'il dit, il le crée aussi en nous. Amen, Seigneur Jésus!
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